

Nutzungsausfall

Was ist Nutzungsausfall?

Das Kraftfahrzeug als solches stellt einen geldwerten Vermögensbestandteil dar. Wenn dieses Fahrzeug für einen gewissen Zeitraum nicht genutzt werden kann, entsteht ein ersatzpflichtiger Schaden.

Ist das Fahrzeug nicht mehr fahrbereit oder nicht mehr verkehrssicher, kann der Geschädigte zwischen einem Mietfahrzeug und dem Nutzungsausfall wählen. Auch während der Reparaturzeit hat der Geschädigte Anspruch auf einen Mietwagen oder Nutzungsausfall.

Berechnung des Nutzungsausfalls:

Die Höhe des Nutzungsausfalls hängt zum einen vom Pkw-Typ ab. Hierbei wird die Tabelle namens Eurotax Schwacke verwendet, um den Nutzungsausfall pro Tag für verschiedene Fahrzeugtypen zu bestimmen. Die Tabelle unterteilt die Fahrzeugmodelle in insgesamt 11 Gruppen (A-L).

Zum anderen richtet sich die Höhe des Nutzungsausfalls nach der Dauer des Zeitraums, in dem das beschädigte Fahrzeug nicht genutzt werden kann.

Nutzungsauswill?

Für die Geltendmachung der Nutzungsausfallentschädigung ist ein Nachweis einer konkreten Beeinträchtigung erforderlich. Diese Beeinträchtigung zeigt sich durch den Nutzungswillen des Geschädigten. Der Nutzungswille kann fehlen, wenn der Geschädigte unfallbedingt im Krankenhaus ist, bettlägerig erkrankt ist, ihm der Führerschein entzogen wurde oder er sich im Urlaub befindet. Allerdings kann sich dies ändern, wenn nachgewiesen wird, dass das Fahrzeug regelmäßig von anderen Personen mitbenutzt wird.

Bei einem Totalschaden muss der Geschädigte eine Ersatzbeschaffung nachweisen, da sonst das Fehlen des Nutzungswillens vermutet wird.

Verfügbarkeit eines anderen Fahrzeugs:

Neben dem fehlenden Nutzungswillen argumentieren Versicherungen oft, dass ein Zweitfahrzeug zur Verfügung steht. Dies basiert auf der Annahme, dass der Geschädigte die verlorene Nutzungsmöglichkeit durch das andere Fahrzeug kompensieren könnte.

Wie lange musste Sie Ihr Fahrzeug durch den Verkehrsunfall entbehren?

...

Falls dieser Zeitraum den im Gutachten geschätzten Wiederbeschaffungszeitraum (in der Regel 14 Tage) oder die geschätzte Reparaturzeit überschritten hat, teilen Sie bitte hier die Gründe mit (z.B. Gebrauchtfahrzeugmarkt, keine finanziellen Mittel, keine Möglichkeit eines Bankkredits etc.). Wir benötigen auch aussagekräftige Nachweise.

Gründe für einen längeren Nutzungsausfallzeitraum:

...

Belege sind beigefügt!